

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 103/Miércoles 26 de mayo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Urgencia de paz. \(Por Esto!\).](#)
- [En Texas también reescriben la historia. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Festejamos como propia gesta emancipadora argentina, afirma Lazo PL.](#)
- [Posponen reunión ALBA-TPC EFE.](#)
- [Anuncia el ALBA proyecto para el autoabastecimiento regional de medicamentos ANSA.](#)
- [Refiérese a cancelación de tarjeta para remesas familiares ANSA.](#)
- [Alude a supuesto incidente de diplomática en manifestación anticubana en Noruega AFP.](#)
- [Nuevos comentarios sobre conversaciones del Gobierno con la Iglesia ANSA/NTX.](#)
- [Reporta presuntas acciones frente a provocaciones mercenarias EFE.](#)
- [Analiza Italia posible admisión de otros dos prisioneros de la BNG ANSA.](#)
- [Ofrecerá Silvio Rodríguez cinco conciertos en EE.UU DPA.](#)
- [Rendirán homenaje al centenario de Miguel Hernández y Lezama Lima NTX.](#)
- [Realizarán jornada de pesca en saludo al 50 aniversario del encuentro Fidel-Hemingway ANSA.](#)
- [Voleibolistas cubanas inician gira por China y Suiza EFE.](#)
- [Dayron Robles lidera selección cubana a Iberoamericano de Cádiz AFP.](#)

DEL MUNDO

- [Mueren 29 personas en lucha con narcotraficantes en Jamaica DPA.](#)
- [Chávez plantea creación de su blog oficial en Internet EFE/AFP.](#)
- [Culminan festejos por el Bicentenario de Argentina AFP.](#)
- [Evalúan retos a enfrentar por próximo Presidente de Colombia REU.](#)
- [Ejercen acción penal contra funcionarios mexicanos por tráfico de indocumentados NTX.](#)
- [Oposición gana elecciones en Trinidad y Tobago REU.](#)
- [Obama desiste de viajar a Brasil ANSA.](#)
- [Crece apoyo a reforma migratoria pese a Ley de Arizona NTX.](#)
- [España asegura que cumplirá recomendaciones del FMI EFE.](#)
- [Sondeos indican que la izquierda volverá al poder en República Checa EFE.](#)
- [Reina británica traza plan austero del nuevo gobierno AP.](#)
- [Hillary Clinton resta importancia al acuerdo nuclear Irán-Brasil-Turquía AP.](#)
- [EE.UU. se muestra optimista respecto a política monetaria china DPA.](#)
- [Corea del Norte rompe relaciones con Seúl AFP.](#)
- [China responde fríamente a pedido de EE.UU. contra Norcorea AP.](#)

Alfredo García

El Nobel de la Paz está en aprietos. Después de desestimar el acuerdo alcanzado por Brasil entre Turquía e Irán, que pondría fin a la sospecha de que el gobierno iraní estuviera intentando construir un arma nuclear, la Casa Blanca respondió acelerando las negociaciones en el Consejo de Seguridad de la ONU, para tratar de aprobar en los próximos meses nuevas sanciones contra Irán.

Frente a la crisis detonada por la acusación de Corea del Sur contra Corea del Norte, de ser responsable del hundimiento de una corbeta de guerra en las aguas limítrofes, la Casa Blanca anunció la próxima realización de ejercicios navales conjuntos con Corea del Sur, para “mejorar la capacidad de detectar la presencia de submarinos enemigos” y bloquear el paso de “naves sospechosas de transportar cargamento nuclear”.

Los que destacan las positivas cualidades como estadista del presidente Barack Obama, habrían deseado que el mandatario aprovechara su prestigio en la ONU para hacer irreversible el acuerdo de Irán con Turquía para enriquecimiento de uranio, y poner fin al peligroso foco de tensión.

También habrían querido que el presidente Obama, frente a la disputa entre las dos Coreas, reaccionara en el marco de la incumplida promesa de campaña del candidato presidencial electo, Dwight D. Eisenhower para finalizar el conflicto, anunciando un serio examen sobre el alto riesgo que constituye seguir confiando la seguridad de la región a un precario alto al fuego, que desde 1953 espera por la firma de un tratado de paz entre las dos naciones coreanas.

Sin embargo, ni lo uno ni lo otro. En la ONU, la secretaria de Estado, Hillary Clinton, presiona por una resolución contra Irán que incluya el derecho a inspeccionar los barcos cargueros que salen y entran, la movilidad diplomática, la congelación de fondos de funcionarios del Estado iraní en el extranjero, y la restricción de ventas de armas pesadas. Para nadie es un secreto que un fracaso de la gestión de Brasil y la imposición de nuevas sanciones por la ONU, resultaría en más preocupación del gobierno iraní por su defensa y menos obligación hacia la ley internacional.

Respecto al conflicto de la península coreana, un comunicado de la Casa Blanca informó que el gobierno de Barack Obama, “ha dado órdenes a sus mandos militares que coordine estrechamente con sus pares surcoreanos para garantizar que están preparados e impedir futuras agresiones”, en inequívoco apoyo militar a Corea del Sur.

La península coreana es una volátil zona donde cualquier error técnico o humano puede provocar una situación fuera de control. El nivel de riesgo es el enfrentamiento de dos ejércitos en permanente zafarrancho de combate.

Corea del Norte cuenta con un total de 1,1 millones de soldados, 3,500 tanques, 63 submarinos y 620 aviones de combate; mientras Corea de Sur tiene cerca de 700 mil efectivos, con 2,330 tanques, 12 submarinos y 401 aviones de combate. Además de 28,500 soldados norteamericanos desplegados en la zona fronteriza, y una flota de guerra de EU en el mar Pacífico.

Nunca antes un presidente norteamericano estuvo tan moralmente comprometido con la paz, como el presidente Obama. Tampoco la humanidad estuvo más necesitada de un clima de paz, para enfrentar de conjunto los grandes desafíos de la crisis económica y el calentamiento global. ¿Qué impide la paz?

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

EN TEXAS TAMBIÉN REESCRIBEN LA HISTORIA

Koldo Campos Sagaseta

Mucho más cómodo y práctico que hacer la historia es escribirla. Especialmente cuando la historia hecha resulta muy poco edificante y, lejos de absolverlos, condena a sus autores.

Reescribirla permite acomodar las comas y los puntos, omitir esos cuantos pasajes inmorales, agregar alguna que otra oportuna falacia...es otra forma de rehacer la historia, que ya el tiempo y los canallas se encargarán de homologarla.

Así lo piensa y así lo ha decidido el Consejo Educativo de Texas que se encarga de trazar las pautas por las que deben regirse los libros de texto en ese estado.

A partir de ahora, los cinco millones de alumnos con que cuenta Texas aprenderán, por ejemplo, que el conflicto en Oriente Medio se debe al tradicional rechazo árabe al estado de Israel, y que nada es más urgente que alertar a los estudiantes sobre las tantas y perversas maneras en que organismos internacionales, la ONU es una de ellas, buscan socavar la soberanía estadounidense.

La nueva historia transforma el imperialismo estadounidense en “expansionismo”, quedando reservada la palabra imperialismo a aquellos casos en los que un país, que no sea Estados Unidos, ocupe económica y militarmente a otro. También convierte, es otro ejemplo de la historia que se avecina, a Joseph McCarthy, aquel inquisidor con asiento en el Senado que dirigiera a mediados del pasado siglo la “caza de brujas”, en un ejemplar ciudadano, entre tanto incompetente, que logró frenar la infiltración de agentes comunistas en el propio gobierno estadounidense. Charles Chaplin fue uno de ellos.

Por nueve votos contra cinco en el Consejo, los libros de texto en Texas no hablarán de Ted Kennedy, político incierto y veleidoso, nada confiable, pero sí podrán esmerarse en elogios y reconocimientos a presidentes como Ronald Reagan, al que sólo es cuestión de tiempo le hagan sitio en el Monte Rushmore, junto a Washington, Lincoln, Roosevelt y Jefferson.

Una miembro del Consejo, Cynthia Dunbar, aportó el sesgo que deberán observar los nuevos libros de texto, porque nadie en Estados Unidos “tierra cristiana gobernada por principios cristianos puede leer la historia sin darse cuenta de que el Libro Santo y el espíritu del Salvador han sido sus genios directivos desde el principio”.

“Hemos corregido el desequilibrio del pasado y ahora tenemos un currículo que va directo al medio”, apuntó Don McLeroy, otro miembro del Consejo,

Y poco les faltó para hacer diana. Una propuesta que no salió adelante fue la de mencionar siempre al presidente Barack Obama como Barack Husein, ejercicio que no tiene antecedentes entre pasados presidentes. Y tampoco tuvo éxito, de momento, la idea de eliminar cualquier referencia sobre “tráfico de esclavos” y usar en su lugar la expresión “comercio triangular del Atlántico” que, como eufemismo, gana cualquier concurso.

Queda como consuelo el lamento de la demócrata Mavis Knight, que se dijo “avergonzada de lo que le hemos hecho a los estudiantes y profesores de este estado”, y la certeza de saber que no importa cuántas viejas páginas desgajen de la historia y cuantas nuevas patrañas le incorporen... la memoria vive y habla.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BUENOS AIRES, 25 MAY (PL) La gesta emancipadora argentina de la que hoy se conmemoran 200 años forma parte también de nuestras propias batallas por la independencia, afirmó en esta capital el vicepresidente cubano Esteban Lazo.

El Bicentenario lo sentimos como ustedes, sostuvo Lazo en un encuentro con integrantes de los grupos de solidaridad con la Isla y de la Unión de Cubanos Residentes en Argentina (URCA).

A la vuelta de 200 años puede constatarse la plena vigencia del pensamiento de los próceres latinoamericanos, que vieron en la unidad y la integración los factores para lograr mayor fortaleza ante las potencias foráneas, sostuvo.

En ese sentido señaló que el Héroe Nacional cubano, José Martí, encomió a todos estos luchadores y citó: "Todos los americanos deben querer a Bolívar como a un padre. A Bolívar, y a todos los que pelearon como él porque la América fuese del hombre americano".

Evocó además un discurso pronunciado a fines de 1889 en el que dijo: "y al alba, cuando la luz virgen se derrama por los despeñaderos, se ve a San Martín, allá sobre la nieve, cresta del monte y corona de la revolución, que va, envuelto en su capa de batalla, cruzando los Andes".

El pensamiento de nuestros próceres debemos convertirlo en acción, en unidad que se refuerce con la verdad, dijo y alertó que quien olvide la memoria histórica está condenado a andar por un camino oscuro y sin una luz que lo guíe.

El vicepresidente cubano se refirió asimismo al injusto encarcelamiento que sufren desde hace más de una década en Estados Unidos cinco jóvenes luchadores antiterroristas y agradeció todo lo hecho en Argentina a favor de su inmediata liberación.

Cuando se escriba la historia de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, se conocerán muchas cosas de su abnegada lucha por evitar agresiones contra su país y otros, sentenció.

Lazo desenmascaró también la brutal campaña mediática lanzada desde los centros de poder de Estados Unidos y Europa contra su país.

Puntualizó que "la historia de la Revolución es de generosidad, de amor a la vida, pero también de no ceder ante las presiones ni el chantaje de nadie".

Recordó que desde el triunfo de la insurrección popular, en 1959, Cuba ha sufrido sabotajes, medidas de presión de todo tipo, atentados terroristas, operaciones destinadas a promover la subversión interna, guerra biológica y campañas mediáticas.

Sin embargo, en este medio siglo relucha y resistencia jamás le ha fallado su arma principal: la unidad del pueblo en torno a la Revolución y sus líderes, enfatizó.

Al término del encuentro, la secretaria general de Propuesta Tatú, organización que agrupa a jóvenes médicos argentinos graduados en Cuba, entregó a Lazo una carta de agradecimiento dirigida al líder de la Revolución cubana, Fidel Castro.

La misiva expresa el compromiso de los egresados de la Escuela Latinoamericana de Medicina de servir incondicionalmente a los más necesitados y revela que hasta el momento atendieron a más de 28 mil niños de barrios pobres sin costo alguno.

Como parte del programa, el vicepresidente y la delegación que le acompaña sostuvieron un encuentro con integrantes de la misión estatal cubana aquí en el que destacó el profundo sentido de solidaridad de sus compatriotas.

Lazo se interesó por la marcha del programa Yo, sí puedo, que de 2003 a la fecha permitió librar del analfabetismo a más de 18 mil 300 argentinos, y de la Operación Milagro, gracias a la cual fueron operados gratuitamente de la vista 28 mil 800 nacionales.

QUITO, 25 MAY (EFE).- La Cumbre con Autoridades Indígenas y Afrodescendientes de los países que integran la ALBA y que estaba prevista para junio próximo, se pospuso, sin fecha, debido a

dificultades en las agendas de los participantes, informó hoy el Ministerio de Relaciones Exteriores de Ecuador.

La cita estaba prevista para los días 3 y 4 de junio en la ciudad andina de Otavalo, en el norte de Ecuador.

El encuentro "se pospone debido a dificultades que se presentaron a última hora, en la coordinación de las agendas de los mandatarios, las autoridades indígenas y afrodescendientes y representantes de los gobiernos locales de los distintos países", señaló la cancillería en un comunicado.

En el escrito apuntó que "informará con oportunidad la realización de este evento".

En un comunicado anterior, la cancillería había señalado que el encuentro se daría "por iniciativa del presidente del Ecuador, Rafael Correa, y en atención a su interés de realizar un encuentro regional para analizar los avances alcanzados por los países miembros del ALBA-TCP".

Ello, en referencia a la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) y el Tratado de Comercio de los Pueblos (TPC).

El ALBA está integrado por Venezuela, Cuba, Bolivia, Dominica, Honduras, Nicaragua, Ecuador, San Vicente y las Granadinas, y Antigua y Barbuda.

LA HABANA, 25 (ANSA)- La Alternativa Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) anunció hoy que su proyecto "ALBamed", que busca el autoabastecimiento regional de medicamentos, está en la fase de pre-inversión y tendrá su sede en La Habana.

El noticiero matutino de la televisión estatal cubana dijo que representantes de Cuba, Venezuela, Bolivia, Nicaragua y Ecuador, reunidos en La Habana hasta el viernes, ya acordaron "avanzar" en el plan de fundar ese programa "gran-nacional"

Una fuente del ALBA dijo al telediario que la labores para crear la entidad destinada a "abastecer de los medicamentos esenciales a los países del ALBA está en fase de pre-inversión"

Con el programa "no tendremos que ir a otros mercados a buscar medicinas y se dejará de jugar con la salud de los seres humanos", agregó.

El ALBA, donde participan además las islas caribeñas de Dominica, Antigua y Barbuda, y San Vicente y las Granadinas, fue fundada en La Habana en 2004 por el presidente venezolano Hugo Chávez y el entonces mandatario cubano, Fidel Castro.

LA HABANA, 25 (ANSA) - Una entidad financiera anunció hoy en Cuba la cancelación de una de sus tarjeta de remesas familiares, Delivery Card, aunque aclaró que los clientes podrán seguir usándola "hasta la fecha de expiración"

La empresa Financiera Cimex, de capital estatal cubano, no explicó las razones para la cancelación.

Las estimaciones no oficiales de remesas que reciben los cubanos desde otros países, sobre todo Estados Unidos, oscilan entre 500 y 800 millones de dólares anuales.

No hay estadísticas oficiales precisas disponibles al respecto.

El gobierno de Cuba ha aplicado desde 2009 medidas económicas y financieras con el fin de enfrentar agudas tensiones en su economía que atribuye a la crisis global mundial y a un bloqueo que le aplica Estados Unidos al país hace ya medio siglo.

La Delivery Card es una de las tarjetas de débito para remesas familiares que operan en Cuba desde inicios de la década pasada.

La notificación de hoy advirtió que los saldos vigentes de los clientes podrán ser usados hasta la fecha de expiración de cada tarjeta.

Agregó que los usuarios podrán "solicitar otro tipo de tarjeta que la sustituya en los servicios que presta".

OSLO, 25 MAYO 2010 (AFP) - Una joven noruego-cubana deberá seguir un tratamiento con antibióticos debido, según sus declaraciones, a que fue mordida en la mano por la cónsul de Cuba en Oslo, según la prensa noruega del martes.

Durante una manifestación organizada el sábado pasado delante de la representación cubana para reclamar la democratización de la isla, la diplomática, esposa del embajador, según los medios,

atacó a Alexandra Jones, una artista de 19 años que filmaba los hechos.

"Se plantó delante de mí. No le dije nada. Pero ella comenzó a insultarme en español. Me tomó fotos y le pedí que no lo hiciera", declaró Alexandra Jones a la cadena TV2 Nyhetskanalen.

"Puse la mano delante de la cámara y entonces me mordió", agregó.

El incidente es visible en parte en filme de la afectada. Las fotos aparecidas en la prensa muestran al parecer huellas de mordedura en la mano izquierda.

"Las mordeduras humanas son más peligrosas que las de un perro. Ahora tengo que tomar antibióticos", agregó Alexandra Jones.

Miembros de la oposición política noruega reclamaron la expulsión de la diplomática.

"No hemos recibido nada de la policía del caso sólo conocemos lo publicado por la prensa", comentó Bjoern Jahnsen, portavoz del ministerio noruego de Relaciones Exteriores.

"Si el supuesto incidente es objeto de una denuncia ante la policía, el ministerio de Relaciones Exteriores se hará parte del asunto", agregó.

Por el momento no había ningún comentario de parte de la embajada cubana.

LA HABANA, 25 (ANSA) - La disidencia y la Iglesia católica se encuentran a la espera de que el gobierno dé los primeros pasos que "alivien" la situación de los presos políticos.

"Algo va a ocurrir pero hay que esperar. Lo primero es aliviar la situación de los presos enfermos", declaró a ANSA Félix Pérez, secretario adjunto de la Conferencia de obispos católicos de Cuba.

La Iglesia y los disidentes esperan que el gobierno ingrese en hospitales a un grupo de 25 presos enfermos y acerque a otros 17 del grupo de los 75 detenidos en 2003 a cárceles de sus provincias de origen.

El disidente Guillermo Fariñas, en huelga de hambre desde el 24 de febrero en demanda de la liberación de los presos enfermos, afirmó este sábado tras recibir la visita de representantes de la Iglesia que estos primeros pasos comenzarían este lunes.

El cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, pidió la semana pasada personalmente al presidente Raúl Castro en una reunión de más de cuatro horas la liberación de los 200 presos políticos, según la oposición, considerados delincuentes comunes para el gobierno.

La hospitalización y el acercamiento serían los pasos previos a la liberación de los presos de manera escalonada.

PARÍS, 25 MAY (NOTIMEX).- El diálogo que inició entre el régimen cubano y la Iglesia católica sobre el sensible tema de los presos políticos, muestra que Cuba -bajo el mando de Raúl Castro- se mueve, el cambio es pequeño pero innegable, afirmó hoy el diario Le Monde.

En su editorial 'En Cuba, una esperanza para los prisioneros políticos', el rotativo francés celebró la apertura del régimen cubano sobre uno de los temas más emblemáticos de ese país y que le ha valido fuertes condenas internacionales.

El inicio de conversaciones la víspera sobre la situación de los presos políticos en un país gobernado con mano de hierro durante más de medio siglo, que reprende a quienes se atreven a criticar, es sin duda 'un cambio, ciertamente muy frágil, pero un cambio', indicó.

Citó como ejemplo lo ocurrido el domingo, cuando las 'Damas de Blanco', esposas y familiares de presos políticos, fueron molestados por seguidores del régimen cuando protestaban en silencio en La Habana, pero la Iglesia logró que reanudaran su marcha sin asedio.

'Más espectacular', apuntó, fue el hecho de que el arzobispo de La Habana, monseñor Jaime Ortega -quien fue encarcelado por Fidel Castro en la década de 1960- obtuvo la aprobación oficial para trasladar a los presos a sus lugares de origen y hospitalizar a los más enfermos.

Una nueva reunión está prevista esta misma semana, con el objetivo de la Iglesia de lograr la liberación de cerca de dos centenares de prisioneros políticos cubanos, agregó.

El caso más urgente es el de Guillermo Fariñas, un ex militar disidente que mantiene una huelga de hambre desde hace 91 días y que sobrevive sólo porque es alimentado vía intravenosa en el hospital donde se encuentra, refirió.

Le Monde se preguntó cuál es el trasfondo de la apertura del régimen: '¿tener el mérito de salvar la vida de Fariñas y evitar una nueva ola de críticas, como la que siguió a la muerte -en huelga de hambre- de Orlando Zapata en febrero pasado?'

'¿Por qué eligió el régimen cubano, en este caso, el diálogo en lugar de la fuerza? La situación económica de la isla no es ciertamente brillante. El modelo socialista ha fracasado, pero la explicación económica no es del todo convincente', añadió.

'¿Hay algo más? Tal vez, pero el caso de los presos es una prefiguración de un cambio temprano, muy pequeño. Debe haber otros signos, pero nos gustaría creer', concluyó.

SAN JOSÉ, 25 MAY (EFE).- Disidentes del Partido Cuba Independiente y Democrática (CID) denunciaron hoy que la Policía y agentes de seguridad del Gobierno cubano les impidieron la entrada a la casa del líder opositor Hugo Damián Prieto Blanco, en La Habana, por lo que se desató un enfrentamiento con los oficiales.

Katia Sonia Martín, coordinadora del CID Región Occidental, dijo hoy por teléfono a EFE desde La Habana que ella y otros cuatro miembros del partido se dirigían a la vivienda de Prieto Blanco, pues tenían previsto fundar la delegación del CID en su residencia.

Sin embargo, al llegar a las cercanías de la casa encontraron "un fuerte operativo, un despliegue policial tremendo, con patrullas, motos y autos de la seguridad del Estado".

De acuerdo con Martín, cuando ella y sus compañeros salieron del vehículo, los oficiales los empujaron y golpearon para impedir que entraran en la casa de Prieto, quien se encuentra bajo arresto domiciliario desde la semana pasada.

El pasado martes, Prieto y otros disidentes protagonizaron una protesta de aproximadamente 10 minutos con carteles en contra del régimen de Raúl Castro, frente al Capitolio cubano.

Martín aseguró que tras el enfrentamiento con la Policía, durante el cual varios vecinos salieron a la calle, los miembros del CID debieron marcharse del lugar, pero que al regresar a su casa logró ver una motocicleta oficial en la esquina.

El Gobierno de Castro "está diciendo que respeta los derechos humanos pero continúa abusando de las personas que realizan actos pacíficos", denunció.

Además, la activista detalló que antes de su llegada a la residencia de Prieto otros disidentes habían tratado de hacer lo mismo, y que incluso se registró la detención de un hombre, identificado como Sergio García Arsatel, aunque no pudo dar más detalles al respecto.

WASHINGTON, 25 (ANSA) - El gobierno de Italia está analizando otros dos nombres de prisioneros que desde Guantánamo serán enviados a ese país, anunció hoy el ministro de Exteriores, Franco Frattini.

Durante un encuentro en Washington con el consejero para la Seguridad Nacional, James Jones, Frattini expresó la disponibilidad de Italia para evaluar "de modo positivo" la llegada de otros dos prisioneros de la base de Guantánamo, en Cuba, sobre los cuales Roma y Washington habían hablado semanas atrás.

"Hemos identificado otros dos nombres -dijo Frattini-. Los especialistas del Viminale (ministerio del Interior italiano, NDR) los están evaluando y yo me expresé en términos positivos".

Desde Washington, agregó, "había sido pedido algunas semanas atrás y nosotros expresamos nuestra disponibilidad".

En cuanto a los tiempos, el ministro declaró que "es prematuro hablar porque se trata de saber cuándo las autoridades los pondrán a disposición".

Estados Unidos llevó a Guantánamo a personas que capturó en varios países, acusándolas en general de terrorismo.

LA HABANA, 25 MAY (DPA) - El cantautor cubano Silvio Rodríguez ofrecerá en junio cinco conciertos en Estados Unidos, en lo que será su primer viaje al país vecino en 30 años, según confirmó hoy el artista a través de su blog.

La cita más destacada de su gira será el recital que ofrecerá el 4 de junio en el Carnegie Hall de Nueva York, al que seguirán otros el 11 ó el 12 en Oakland, el 17 en Los Angeles, el 19 en Washington y el 23 en Orlando, su única actuación en Florida.

Según elmundo.es, Rodríguez decidió no actuar en Miami para no provocar al exilio cubano, que tiene en dicha ciudad su principal bastión y que con frecuencia protesta contra las actuaciones de artistas residentes en Cuba o que apoyan abiertamente al gobierno del presidente Raúl Castro.

"Hay muchos cubanos y latinoamericanos en Florida que quieren ver un concierto de Silvio. Siempre quise hacerlo en Miami, pero sería muy controvertido y nosotros tenemos que evitar todo tipo de situación que la gente puede interpretar como una provocación", declaró al portal el empresario organizador de la gira, Hugo Cancio.

Según Rodríguez, el concierto en Nueva York ya está vendido y podría ofrecer un segundo recital en el Carnegie Hall si la actuación en Oakland puede tener lugar el 12. Su gira estadounidense se verá precedida el 30 de mayo por un concierto en el Coliseo San Juan en Puerto Rico.

Desde la llegada al poder del presidente Barack Obama en Washington se ha venido registrando una lenta reanimación en el intercambio cultural entre ambos países, después de que durante los años anteriores se redujeran casi a cero los viajes de artistas cubanos a Estados Unidos y de estadounidenses a Cuba.

Rodríguez, uno de los fundadores de la Nueva Trova cubana, recibió hace dos semanas el visado para viajar a Estados Unidos, después de que le fuera denegado anteriormente en varias ocasiones, por última vez en mayo de 2009.

Internet: segundacita.blogspot.com

LA HABANA, 25 MAY. (NOTIMEX).- Poetas de decenas de países rendirán aquí homenaje al centenario de los escritores Miguel Hernández (España) y José Lezama Lima (Cuba), en el Festival Internacional de Poesía de La Habana, iniciado este martes.

México es la delegación más amplia compuesta por músicos, artistas plásticos y actores, entre ellos, el grupo Viva la raza, los muralistas Julián David López Trejo y Ricardo Guerrero Jiménez, así como Ricardo López Espinosa, director de la compañía de teatro Walhalla.

De acuerdo con los organizadores, más de dos mil poetas de casi todas las edades invadirán bibliotecas, teatros, escuelas, parques y edificios en varias zonas del país y 60 ciudades del mundo, con una lectura simultánea de textos de ambos creadores.

Este será el comienzo de la 15 edición del festival habanero, en el que participarán, hasta el 30 de mayo, más de 160 autores de unos 40 países, la mayoría de México, Ecuador y España, indicó el presidente del Festival, Alex Pausides.

Entre los invitados se encuentran el colombiano Fernando Rendón, presidente del festival de Medellín; el italiano Gaetano Longo, quien preside el de Trieste; y el peruano Hildebrando Pérez, entre otros.

LA HABANA, 25 (ANSA) - Una veintena de países, entre ellos Estados Unidos, participan en el 60 Torneo Internacional de la pesca de la aguja Ernest Hemingway dedicado este año al 50 aniversario del encuentro del ex presidente Fidel Castro y el escritor estadounidense.

El torneo, inaugurado este lunes, informa hoy la prensa, reúne a más de 130 pescadores de una veintena de naciones, entre ellas, además de Estados Unidos, Canadá, Rusia, Holanda, México y Francia.

Las jornadas de pesca se desarrollarán hasta el sábado en la Marina Hemingway de La Habana en la modalidad de "tag release" (marcar y soltar) para proteger las especies.

Fidel Castro y Hemingway, quien residió en Cuba durante 20 años, se encontraron el 15 de mayo de 1960, día en el que el ex presidente cubano logró el primer premio en la categoría individual del torneo que el escritor organizaba desde 1950, tras lo que ambos posaron sonrientes y hablando animadamente ante los fotógrafos.

LA HABANA, 25 MAY (EFE).- El equipo femenino de voleibol de Cuba iniciará hoy una gira que incluye torneos en China y Suiza, previos a su participación en la Copa Panamericana de México en junio, que concederá tres puestos para el Grand Prix de 2011.

Bajo la dirección del técnico Juan Carlos Gala, las cubanas tienen previstos dos juegos a partir del 29 de mayo en China, y después participarán en el torneo Volley Master de Montreux, en Suiza, que tendrá lugar entre los días 8 y 13 de junio, según informó hoy el diario Granma.

El 8 de junio se enfrentarán al equipo de Holanda, mientras que el día 10 jugarán contra China y el 11 contra Polonia.

A partir del 16 de junio el equipo de la isla competirá en la Copa Panamericana, que tendrá lugar en Baja California, México, y que otorga tres puestos para Norte, Centroamérica y el Caribe (NORCECA) con vistas al Grand Prix del próximo año.

En las últimas dos ediciones del Grand Prix Cuba no ha logrado clasificar para ese certamen.

La joven selección cubana incluye a la líbero Lisbet Arredondo; las centrales Giselle de la Caridad Silva, Rachel Sánchez, Roxana Giel y Lianne Castañeda; las auxiliares Wilma Salas, Yoanna Palacio, Kenia Carcacés y Daymara Lescay; y las pasadoras Yusidey Silié, Yanelis Santos y Ana Yilian Cleger.

LA HABANA, 25 MAYO 2010 (AFP) - El astro Dayron Robles encabeza la selección cubana de 37 atletas que participará en el Campeonato Iberoamericano de atletismo, previsto del 4 al 6 de junio en Cádiz, España, anunció este martes la federación local.

"Iremos en busca del primer lugar con una amplia delegación que incluye a nuestros medallistas olímpicos y mundiales y algunas figuras jóvenes", declaró a la estatal Radio Rebelde el vicepresidente de la Federación Cubana de Atletismo, Jesús Molina.

El directivo destacó que el atletismo cubano "se encuentra en un buen momento" y va "al Iberoamericano a ganar, pero también a desarrollar figuras con la mirada (puesta) en Londres-2012".

Además de Robles, campeón olímpico y plusmarquista mundial de los 110 m con vallas, en la nómina destacan las bicampeonas mundiales Yargelis Savigne (triple salto) y Yipsi Moreño (martillo), la subcampeona olímpica y mundial de disco, Yarelis Barrios, y el subtitular del orbe en jabalina, Guillermo Martínez.

Otras figuras de renombre son el reciente subcampeón mundial en sala de los 400 m en Qatar-2010, Willian Collazo, el doble subcampeón mundial de triple salto, Yoandry Betanzos, y la medallista de bronce de 60 m con vallas en sala en Valencia-2008, Anay Tejeda.

Molina comentó que la campeona olímpica y ex recordista mundial de jabalina, Osleidys Menéndez, figura en la relación, pero dijo claro que su inclusión en el grupo depende de un análisis final de la Federación.

Cuba domina tradicionalmente los iberoamericanos de atletismo, aunque en la edición anterior, en Iquique-2008 (Chile), finalizó séptima con dos títulos, al presentar una pequeña comitiva. Los líderes fueron Brasil (9-7-7) y España (4-2-3).

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CIUDAD DE MÉXICO KINGSTON, 25 MAY (DPA) - En Kingston, la capital de Jamaica murieron hoy 29 personas, tras los enfrentamientos entre bandas de narcotraficantes y fuerzas de seguridad, según informaron hoy las autoridades.

Entre las víctimas hay 26 civiles y tres policías, según informaron las fuerzas de seguridad. Además, 25 personas resultaron heridas y fueron detenidos más de 200 sospechosos.

Desde el lunes la policía y el Ejército intentan tomar el barrio Trivoli Gardens, en el que se refugia el capo de la droga Christopher "Dudus" Coke, de 41 años, cuya extradición es solicitada por Estados Unidos.

Unidades militares y policiales tienen cercado el barrio desde el fin de semana. Según informaron medios locales, en las calles de la zona se escucharon explosiones y se ven columnas de humo. La violencia se desató a fines de la semana pasada cuando el gobierno decidió extraditar a Coke a Estados Unidos.

Las autoridades pidieron a los habitantes la donación de sangre por los tiroteos que se producen en diferentes partes de la capital.

Asimismo, la línea aérea Air Jamaica canceló varios vuelos. Y el gobierno ordenó hoy el cierre de las escuelas en el centro de la ciudad.

Los seguidores de Coke apilaron sacos de arena y bloquearon con barricadas los accesos a Tivoli Gardens, no lejos del centro de la ciudad. "Se prepararon para la guerra", dijo un policía.

El primer ministro, Bruce Golding, declaró el estado de excepción por un mes en la capital. También hubo disturbios en Ciudad Española, más conocida como Spanish Town, ubicada en la

región metropolitana, donde fue baleada una comisaría. Además se reportaron tiroteos en otras partes de la ciudad.

CARACAS, 25 MAY (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, anunció esta noche la creación de un blog oficial que estará disponible a partir de este martes 25 de mayo y que permitirá a los ciudadanos, según señaló, escribir sus comentarios y peticiones.

Chávez informó de la creación del blog www.chavez.org.ve, que tendrá diversas secciones, en una reunión que se prolongó pasada la una de la madrugada del martes (05.30 GMT) con el buró político del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) en el Palacio de Miraflores, sede del Gobierno venezolano.

En el encuentro, en el que participaron varios ministros, el presidente venezolano dijo que su cuenta en Twitter, @chavezcandanga, creada el pasado 28 de abril, ha superado los 400.000 seguidores, indicaron medios estatales venezolanos.

Sobre su nueva página de Internet, Chávez señaló que incluirá sus discursos transcritos, su programa dominical "Aló Presidente", además de noticias, artículos y también las reflexiones del líder cubano Fidel Castro.

Según la estatal Agencia Bolivariana de Noticias (ABN), el presidente venezolano, que cuenta con la ayuda de un equipo de 200 personas para responder a los mensajes en Twitter, decidió abrir el nuevo espacio en Internet para evitar que los seguidores de su cuenta coloquen sus datos personales a la vista de todos cuando escriben sus mensajes o hacen peticiones.

Desde que abrió su cuenta en Twitter, Chávez, además de responder a las solicitudes y comentarios de venezolanos y extranjeros, ha hecho a través de su cuenta diversos anuncios, como el hundimiento de una plataforma de explotación de gas o la nacionalización de una universidad en su estado natal de Barinas.

El pasado domingo, en su programa "Aló Presidente", el gobernante venezolano advirtió de los riesgos de falsos mensajes en cuentas de Twitter similares a la suya.

CARACAS, 25 MAYO 2010 (AFP) - El presidente venezolano Hugo Chávez anunció este lunes que creó un blog de Internet para recibir los proyectos y las solicitudes de sus seguidores, luego de denunciar que algunas personas "perturban" su cuenta de Twitter, que se convirtió en la más seguida del país.

"Hemos decidido crear el blog oficial de éste, su servidor", que se conseguirá bajo la dirección web www.chavez.org.ve, dijo Chávez durante una reunión con la directiva de su Partido Socialista Unido de Venezuela, transmitida por el canal oficial VTV.

La página web, que estará "abierta desde las 08H00 del martes (12H30 GMT), mostrará la columna dominical "Las líneas de Chávez", transcripciones de discursos y de su programa televisivo "Aló, Presidente", "reflexiones" del líder cubano Fidel Castro, noticias y decisiones de gobierno, explicó el mandatario.

El sitio contará además con el "muro del pueblo", donde se podrán colgar fotos y videos y "va a ofrecer seguridad para quienes me siguen a través del Twitter", agregó Chávez, al denunciar que quienes le escriben por esa red social, que suelen dejar datos personales, habían sido víctimas de burlas y estafas para "perturbar".

"Esto es todo los días, compadre, esto es trabajo adicional para mí", dijo Chávez mientras revisaba, por su teléfono Blackberry, su cuenta Twitter @chavezcandanga, que junta el apellido del mandatario con la palabra 'candanga' que en este país sudamericano se utiliza para llamar a las personas traviesas.

"Es más trabajo que antes, pero yo lo asumo", agregó.

Desde que Chávez inauguró su cuenta de Twitter a finales de abril, centenares de usuarios le han escrito para felicitarlo, insultarlo o pedirle ayuda con problemas de salud, trabajo o estudio, y hasta para denunciar huecos en las calles.

Frente a ese ritmo, el mandatario creó la "misión (programa social) @chavezcandanga" que cuenta con un fondo especial y 200 personas encargadas de canalizar los mensajes que llegan a esta cuenta de Twitter con más de 430.000 seguidores, la más seguida de Venezuela.

Si al principio Chávez enviaba sólo un 'tweet' diario, con el correr de los días aumentó sus mensajes y últimamente ha interrumpido actos oficiales para comunicarse con algunos de sus miles de seguidores.

BUENOS AIRES, 25 MAYO 2010 (AFP) - Los festejos del Bicentenario de la revolución por la independencia de Argentina culminaban este martes con un acto ante la sede gubernamental y en presencia de presidentes de América latina como cierre a cinco días de actos que convocaron a cientos de miles de personas.

El amanecer del 25 de Mayo de 2010 fue recibido entre fuegos artificiales por una multitud en los alrededores del Cabildo, la Plaza de Mayo y la avenida 9 de Julio, transformada en el Paseo del Bicentenario, para recordar la Revolución que abrió el camino hacia la independencia de España que finalmente se obtuvo en 1816.

Después de cuatro jornadas con música, desfiles, comidas típicas y entretenimientos, la fiesta alcanzará su clímax la noche del martes con un Desfile Central con más de 2.000 artistas, un espectáculo multimedia en la fachada del histórico Cabildo y dos espectáculos de fuegos artificiales.

Los presidentes Luiz Inacio Lula Da Silva (Brasil), Hugo Chávez (Venezuela), José Mujica (Uruguay), Evo Morales (Bolivia), Sebastián Piñera (Chile), Rafael Correa (Ecuador) y Fernando Lugo (Paraguay) estarán presentes en la celebración, junto al depuesto mandatario de Honduras Manuel Zelaya.

"Esta es la Argentina real que aflora y a esa Argentina no la pueden ocultar, no la pueden tergiversar, no la pueden distorsionar", dijo la presidenta Cristina Kirchner al término de un acto religioso en la Basílica de Luján (70 km de Buenos Aires).

En estos días "millones de argentinos reafirmaron la fe en la Patria", destacó.

Kirchner encabezó el tedéum en Luján, donde el arzobispo Agustín Radrizzani, hizo un llamado al diálogo y la convivencia política.

"Debemos escucharnos con respeto y fortalecer el consenso sobre referencias comunes y constantes, más allá de partidismos e intereses personales", dijo Radrizzani en la ceremonia, en la que participó el esposo de la mandataria y ex presidente Néstor Kirchner (2003 2007), y todo el gabinete de Gobierno.

Mientras tanto, la máxima autoridad de la iglesia católica, el cardenal Jorge Bergoglio, encabezaba otro tedéum en la Catedral metropolitana, frente a la Casa de Gobierno, que sumó el apoyo de muchos dirigentes de la oposición.

Bergoglio evitó la polémica y destacó como "un hermoso gesto" que las autoridades gubernamentales hubieran elegido a la Basílica de Luján para rezar por el Bicentenario, aunque reclamó a la dirigencia a "tener una actitud de grandeza que permita superar el estado de confrontación permanente".

Los roces entre oficialismo y la oposición también se evidenciaron la noche del lunes, en la reapertura del Teatro Colón, luego de tres años y medio de reparaciones.

Cristina Kirchner declinó la invitación para participar de la función de gala que le había cursado el alcalde derechista de Buenos Aires, Mauricio Macri, quien por estos días agudizó sus choques con el gobierno nacional.

La marca distintiva de los festejos ha sido la masiva participación que acompañó todas las actividades, en especial el "Desfile de la Integración" que protagonizaron miles de representantes de las múltiples colectividades que pueblan el país sudamericano.

La música fue la gran convocante en todas las jornadas, en las que resonaron voces de músicos latinoamericanos como el cubano Pablo Milanés, el brasileño Giberto Gil, la colombiana Totó La Momposina, el uruguayo Jaime Ross, los bolivianos de Los Kjarkas y los chilenos de Los Jaivas, entre otros.

El rock nacional, el tango y el folklore tuvieron un eco masivo en las diferentes jornadas, como en la noche del lunes, cuando se congregó más de un millón de personas, según medios de prensa.

BOGOTA, MAYO 25 (REUTERS) - El próximo presidente de Colombia, independientemente de quien sea elegido el domingo, tendrá el reto de combatir la corrupción, el desempleo y la pobreza, además

de mejorar la cobertura de salud y educación para garantizar su gobernabilidad en un país que reclama cambios.

A diferencia de los comicios presidenciales anteriores cuando los electores, hastiados de la violencia de la guerrilla en medio del conflicto interno, reclamaban más seguridad, en esta oportunidad los temas sociales y la corrupción dominan las prioridades de los colombianos, de acuerdo con analistas.

El candidato oficialista del Partido de la U, Juan Manuel Santos, y el ex alcalde de Bogotá y líder del Partido Verde, Antanas Mockus, se encuentran en un empate técnico en los sondeos sobre intención de voto.

Pero al parecer ninguno obtendrá la mayoría absoluta el domingo 30 de mayo para ganar la presidencia, por lo que será necesaria una segunda vuelta, el 20 de junio, cuando las alianzas con los candidatos y partidos derrotados serán decisivas.

"El tema de la corrupción es un tema crítico porque afecta absolutamente a todas las esferas y a todas las acciones de la sociedad, el sector público, el sector privado, afecta la política, la economía, el Congreso, la justicia, al ejecutivo, todas las esferas", dijo la politóloga Elizabet Ungar, directora ejecutiva de Transparencia por Colombia.

"Si no se avoca la corrupción, la gobernabilidad se va a ver seriamente afectada no solamente porque la corrupción afecta la calidad de vida, sino porque la corrupción afecta la legitimidad de las instituciones y la credibilidad que sus ciudadanos tienen en las instituciones", explicó.

El Gobierno del presidente Álvaro Uribe, quien entregará el poder el 7 de agosto, fue salpicado por escándalos de corrupción por la aparente adjudicación irregular de subsidios agrarios, entregas de prebendas a congresistas, ejecuciones extrajudiciales e interceptaciones telefónicas ilegales.

Esa situación favoreció la campaña de Mockus, quien con su discurso de legalidad, honestidad, transparencia y decencia logró captar la atención de los votantes y subió velozmente en las encuestas sobre intención de voto.

Por el contrario, los escándalos pudieron haber afectado a Santos, quien es visto como el candidato de la continuidad y el heredero de Uribe.

TEMAS SOCIALES: BOMBA DE TIEMPO

Ungar aseguró que los temas sociales también marcarán la agenda del próximo presidente por el elevado desempleo, la pobreza, la crisis del sector de la salud y el escaso acceso a la educación para las personas de bajos recursos.

"El Gobierno en estos ocho años, por dar prioridad a la política de seguridad, descuidó la parte social y eso puede convertirse en una bomba de tiempo", aseguró la experta.

La analista de la Universidad Javeriana Consuelo Ahumada coincidió en que los temas sociales deben ser enfrentados urgentemente por el presidente elegido y su Gobierno para evitar que se profundice la crisis y la desigualdad social.

Colombia registró en marzo un desempleo urbano de un 12,3 por ciento y la pobreza se ubica en un 45,5 por ciento, de acuerdo con estadísticas del Gobierno.

El sector de la salud se encuentra en una crisis que amenaza su sostenibilidad por falta de recursos, mientras que el acceso a la educación de calidad se ha convertido en un privilegio para las personas con recursos económicos.

La pobreza y las desigualdades sociales han sido por años una de las banderas que ha enarbolado la guerrilla izquierdista para justificar su lucha armada de más de cuatro décadas en medio del conflicto armado.

Para el analista político y experto en relaciones internacionales de la Universidad del Rosario Vicente Torrijos, el tema de la seguridad y la lucha contra la guerrilla seguirá siendo otro de los desafíos del próximo presidente aunque para la mayoría de personas pasó a un segundo plano.

"Está la gobernabilidad democrática que se traduce en cómo fortalecer y proteger el sistema de aquellos que se oponen mediante la armada, es decir cómo va a enfrentar la amenaza persistente de una guerrilla que aunque diezmada no ha sido derrotada", dijo Torrijos.

Para el analista, otro reto del próximo mandatario será el manejo de las relaciones internacionales en un escenario en el cual el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, continuará con su intento de extender su revolución socialista por la región.

Todos los candidatos aseguraron durante la campaña que buscarán mantener buenas relaciones con el Gobierno de Venezuela pero que no permitirán que la revolución bolivariana pase la frontera colombiana.

Un eventual triunfo de Santos supondría que la tensión en las relaciones de Colombia y Venezuela se mantendría o aumentaría, mientras que podrían tener un espacio hacia la normalización con Mockus, de acuerdo con analistas.

Como si fuera poca la lista de desafíos, el presidente que asuma tendrá que manejar de forma transparente sus relaciones con el Congreso, considerado como una de las instituciones más corruptas e involucrada en un escándalo por nexos de parlamentarios con el narcotráfico y los paramilitares.

"Aquí hay algo más de fondo, es distinto a la corrupción que se ve en otras partes, tiene que ver con el poder de las mafias y el control del Estado", explicó Ahumada.

MÉXICO, 25 MAY. (NOTIMEX).- El Ministerio Público de la Federación ejerció acción penal en contra de 13 servidores públicos del Instituto Nacional de Migración adscritos al aeropuerto de Cancún, Quintana Roo, por el tráfico de indocumentados de nacionalidad China.

La Procuraduría General de la República (PGR) precisó en un comunicado, emitido la noche del lunes, que los detenidos están acusados de haber permitido la internación de personas de origen chino sin cumplir con los trámites migratorios.

Estas personas fueron detenidas el pasado 2 de marzo y habían permanecido arraigados mientras se integraba a averiguación previa.

El Fiscal de la Unidad Especializada en Investigación de Tráfico de Menores, Indocumentados y Órganos de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) integró la averiguación.

Una vez que se obtuvieron las evidencias del caso, se consignó el expediente ante el Juez instructor que libró la orden de aprehensión por la probable responsabilidad en la comisión del delito de tráfico de indocumentados.

Los ahora procesados son Salvador Flores Pacheco, Oscar Flores García, Elmer Rodríguez Ligonio, Israel Alarcón Cholula, César Gustavo Velázquez Pulido, Roberto Domínguez Hernández, Olinka Elide González Ceballos, Miriam Aurora Carbajal Yescas.

También fueron consignados Angélica Alvarado Ruiz, Miriam Janet Leyva Palacios, Karla Vanessa Noyola Reyes, Carlos Mondragón Jiménez y Omar Fernández Mata.

Estas personas formaban parte de la plantilla de personal del Instituto Nacional de Migración (INM), adscritos al Aeropuerto de Cancún.

Las personas fueron detenidas el 2 de marzo en un operativo conjunto entre autoridades de ese Instituto, elementos de la Policía Federal Ministerial y del Ejército mexicano.

De la investigación que integró el Fiscal de la SIEDO se tuvo conocimiento de que en su carácter de servidores públicos presuntamente prestaron ayuda a extranjeros indocumentados de nacionalidad china para que se introdujeran ilegalmente al país.

Lo anterior se logró porque los servidores públicos no realizaron la labor de revisión de la documentación indispensable que deberían exhibir, como la visa o forma migratoria respectiva, para su ingreso legal.

En otros casos, utilizaron documentación apócrifa, principalmente visas, y lograron internar al país a los indocumentados de origen chino, quienes eran transportados desde Beijing vía Italia y Cuba hasta Cancún, Quintana Roo.

En cumplimiento de la orden de captura, los 13 ex empleados del INM fueron ingresados a un penal ubicado en Matamoros, Tamaulipas, donde quedaron a disposición del juez instructor para el proceso penal correspondiente.

PUERTO ESPAÑA, MAYO 24 (REUTERS) - El primer ministro Patrick Manning fue derrotado el lunes en las elecciones generales de Trinidad y Tobago por una coalición de partidos de oposición, que de acuerdo a resultados preliminares ganó al menos 27 de los 41 escaños en el Parlamento.

La ex fiscal general Kamla Persad-Bissessar parecía encaminarse a convertirse en la primera mujer que ocupa el cargo de primer ministro en la nación caribeña, rica en recursos energéticos.

Persad-Bissessar lidera el partido Congreso Nacional Unido (UNC por sus siglas en inglés), que organizó una coalición para desalojar del poder al Movimiento Nacional Popular de Manning.

Manning aceptó la derrota luego de una elección en cuya campaña previa sufrió acusaciones de mala administración de los fondos estatales y de gastar cifras exorbitantes para la construcción de edificios públicos, acusaciones que negó.

"Asumió la responsabilidad total", declaró Manning. "Hemos perdido y lo hemos aceptado", agregó.

Manning convoca a elecciones adelantadas a mitad de su mandato de cinco años para abortar una moción de censura en su contra presentada por la oposición.

La coalición liderada por UNC obtuvo el derecho a formar gobierno para los próximos cinco años.

Manning, de 64 años, ha gobernado el país durante 13 de los últimos 17 años, y sus mayores logros como primer ministro incluyen la reducción de la pobreza y atraer inversiones por miles de millones de dólares para el sector petroquímico trinitense.

El país es el mayor exportador de gas natural líquido a Estados Unidos. El cambio de gobierno no produciría ningún cambio significativo en la política energética.

BRASILIA, 25 (ANSA) - El mandatario estadounidense, Barack Obama, desistió de aceptar un convite de su colega brasileño Luiz Lula da Silva para viajar a Brasil antes del 3 de octubre, cuando se realizarán los comicios presidenciales, reveló hoy un diario local.

Lula comentó a sus allegados que la actitud de Obama es una señal de las divergencias entre ambos gobiernos sobre la crisis iraní, consignó Folha de Sao Paulo.

Lula, que la semana pasada viajó a Teherán, impulsa un acuerdo por el cual Irán entregará uranio a Turquía, mientras Washington alienta la adopción de sanciones contra el país asiático, al que acusa de buscar la bomba atómica.

La Cancillería de Brasil esperaba que Obama viaje a Brasilia en el primer semestre, según dijeron fuentes diplomáticas a ANSA hace un mes.

En tanto un ministro señaló a Folha, que la actitud de Obama responde a la influencia de la secretaria de Estado, Hillary Clinton.

Según ese funcionario, que pidió anonimato, Hillary Clinton y su esposo, Bill Clinton son amigos del ex mandatario brasileño Fernando Henrique Cardoso, del opositor Partido de la Socialdemocracia Brasileña (PSDB).

Al parecer dirigentes del PSDB hicieron saber a Clinton que una visita de Obama puede favorecer al Partido de los Trabajadores, de Lula, en los comicios presidenciales.

WASHINGTON, 25 MAY (NOTIMEX).- Aunque la ley antimigrantes de Arizona parece haber profundizado las divisiones en torno al tema de la migración ilegal, el apoyo a favor de una reforma es ahora mayor que nunca, reveló una nueva encuesta.

Aun quienes apoyan la controversial ley, suscriben la idea de una pronta reforma dada la ineficacia del actual sistema migratorio, revertiendo la noción de que la aprobación de esa legislación ha sido negativa para este empuje.

El sondeo comisionado por la agrupación pro-migración America's Voice encontró que el apoyo a la ley de Arizona proviene del deseo de muchos por acción en este frente, y la frustración por lo que es percibido como negligencia del gobierno y el Congreso.

Un 57 por ciento de los estadounidenses dicen estar a favor de una amplia reforma contra 18 por ciento que se oponen, de acuerdo con la encuesta de las firmas Lake Research Partners y Public Opinion Strategy.

'Existe enorme frustración con la falta de avance, para solucionar el problema. La gente no está interesada en gestos, sino en una solución real del problema', dijo Calinda Lake, presidenta de Lake Research.

En teleconferencia de prensa, Lake criticó lo que consideró como negligencia política en Washington por reconocer 'que esta es una oportunidad más que una desventaja para confrontar un problema mayor'.

'Una acción en esta área es bienvenida por los votantes', dijo Lake, quien anticipó que el tema estará en la mente de los electores que acudan a votar en las elecciones legislativas de noviembre próximo.

Mientras un 56 por ciento de la población general dijo que el tema será una consideración extremadamente o muy importante a la hora de votar, entre los hispanos la cifra será de 57 por ciento.

El tema se ha convertido en una suerte de pelota política entre demócratas, republicanos y la Casa Blanca, donde, por diversas razones, la falta de apetito para someterlo a discusión este año ha quedado claro.

El presidente Barack Obama ha indicado que la Casa Blanca empezara a trabajar en el tema de la reforma migratoria este año, con la expectativa de empujarlo en el Congreso en 2011.

La encuesta mostró además que el apoyo por la reforma crece conforme se conocen los alcances de una reforma, alcanzando un 78 por ciento entre la población general y 77 entre los hispanos.

Uno de los aspectos notables del nuevo sondeo es que el apoyo a la reforma es alto aun entre quienes favorecen la Ley de Arizona: 60 por ciento, contra 23 por ciento que dijo estar en contra.

De acuerdo a la encuesta la mayoría de quienes simpatizan con este ley son de raza blanca, militan en el partido republicano y apoyan el movimiento conservador conocido como el Partido del Te.

La encuesta telefónica nacional fue realizada entre mil cien adultos registrados para votar del 13 al 16 de mayo pasado, y presenta un margen de error de 3.5 por ciento.

BRUSELAS, 25 MAY (EFE).- El ministro español de Industria, Miguel Sebastián, aseguró hoy que el Gobierno español hará sus deberes tras las recomendaciones del FMI de llevar a cabo reformas urgentes en España para reparar el mercado laboral, sanear las finanzas públicas y transformar las cajas de ahorros.

El Gobierno "está haciendo sus deberes, los ha hecho con el ajuste fiscal, un ajuste muy severo, y los hará tanto en la parte laboral como en la parte financiera", aseguró Sebastián a su llegada a una reunión con los Ministros europeos de Industria que se celebra hoy en Bruselas.

No obstante, el ministro destacó que las recomendaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI) son las mismas desde hace años y las consideró bastante positivas porque elogian el plan de ajuste fiscal español.

"Los resultados de la visita (de los representantes del FMI a España) son bastante positivos porque elogian el plan de ajuste fiscal y en lo que se refiere a la reforma laboral y las cajas dicen lo mismo que vienen diciendo desde hace años", indicó el ministro en declaraciones a la prensa.

Según Sebastián, desde el Gobierno "hay muchos temas que podemos compartir" con respecto al diagnóstico del FMI, pero subrayó que hay que tener en cuenta que este organismo "siempre recomienda a los países que hagan muchas reformas estructurales".

Asimismo, recalcó que se trata de recomendaciones y no de exigencias porque España hoy por hoy "no debe nada al FMI", aunque afirmó que el Ejecutivo escucha "con atención y con cariño".

Sebastián preside hoy en Bruselas el Consejo de Competitividad en el que los Veintisiete se comprometerán a "iniciar los pasos para la homologación en materia de infraestructura de recarga, en materia de condiciones de seguridad y también para promocionar de forma conjunta la compra de coches eléctricos en "Europa", explicó.

El lanzamiento del coche eléctrico en Europa "es muy importante para la industria automovilística y para España", que se había señalado precisamente este impulso como una de las prioridades para su semestre de presidencia europea, que concluye en el próximo mes de junio.

PRAGA, 25 MAY (EFE).- La República Checa celebra los próximos 28 y 29 de mayo unas elecciones llamadas a restaurar la normalidad política, después de que hace más de un año un gobierno de tecnócratas relevara a los conservadores en plena presidencia de la Unión Europea.

El Partido Socialdemócrata (CSSD), que promovió en marzo de 2009 la moción de censura que hizo caer el gobierno del primer ministro Mirek Topolánek, será, según las encuestas, el vencedor de estos comicios con el 27 por ciento de los votos.

Los socialdemócratas centran su programa en la disminución del desempleo, que actualmente alcanza el 9 por ciento, y en la lucha contra la corrupción y el déficit público.

Tras la caída del 4,2 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB) en 2009, el país espera salir este año de la recesión con un crecimiento del 1,5 por ciento.

Sus cuentas están en buen estado, con una deuda pública del 32 por ciento del PIB, aunque el déficit público subió el año pasado hasta el 5,9 por ciento del PIB, cifra que Praga quiere reducir este año a menos del 5 por ciento.

"Queremos que la República Checa esté en quince años entre las diez primeras economías de Europa", manifestó en la campaña el ex primer ministro y jefe del CSSD, Jiri Paroubek.

Sin embargo, está por ver si el electorado al final le pasa factura a los socialdemócratas por sus numerosas alianzas y pactos con el Partido Comunista (KSCM), que constituye la tercera fuerza de la Cámara baja y al que las encuestas auguran un 12 por ciento.

Además, Paroubek es muy impopular entre los jóvenes y parte de la prensa, debido al boicot que impuso a ciertos medios poco afines.

Por su parte, los conservadores del Partido Democrático Ciudadano (ODS), que atraviesan un fuerte crisis interna, trataron de mandar un mensaje de tranquilidad y apelaron al voto de las familias.

El ODS obtendría un 19 por ciento de los votos, según el último sondeo del instituto demoscópico STEM.

Liderados por Petr Necas, quien sucedió al polémico Topolanek, los conservadores también insisten en la necesidad de controlar las finanzas públicas, y aseguran que una posible llegada al poder de la izquierda supondría para el país una crisis a la griega.

Necas se puso al frente de su partido después de que Topolanek se viera obligado a dimitir tras unas declaraciones contra judíos, homosexuales y la Iglesia católica.

El descrédito de la clase política entre la ciudadanía responde a la incapacidad de unos líderes que se ponen de acuerdo prácticamente en nada, lo que impide avances en la reforma de la sanidad, la gran asignatura pendiente.

Ante esta separación entre políticos y ciudadanos, han surgido nuevas alternativas, como el conservador liberal partido TOP 09 y el mediático "Veci Verejne" (Cosa Pública).

"Veci Verejne" es un partido fundado por el controvertido periodista de investigación Radek Jon, mientras que TOP 09 está liderado por el ex ministro de Exteriores Karel Schwarzenberg.

Ambos partidos podrían irrumpir en el Parlamento con cerca del 10 por ciento de los votos, que sin embargo sería insuficiente para formar una coalición de centro derecha con el ODS e impedir que Pabourek asuma la jefatura del Gobierno.

Ante el surgimiento estas nuevas alternativas, el Partido Verde (SZ, que formó parte de la coalición de Topolanek, podría quedarse fuera del Parlamento en estos comicios, algo que tal vez le suceda también a la Unión Democristiana (KDU-CSL).

A estas dos formaciones STEM les augura un 3 y 4 por ciento de los votos, respectivamente, por lo que no superarían el umbral del 5 por ciento necesario para acceder al reparto de escaños.

Uno de los principales críticos del ambiente político agresivo en el país centroeuropeo es el ex presidente y dramaturgo Vaclav Havel, quien denuncia una "pérdida de moralidad", así como un "peligroso materialismo y tecnocratismo".

Se refiere así a los crecientes casos de corrupción y al desencuentro entre los ciudadanos y los políticos, que se ven traducidos en un fuerte descenso en la participación electoral.

En las parlamentarias de 2006 todavía acudieron cerca del 65 por ciento a las urnas, porcentaje que bajó en los comicios regionales de 2008 hasta el 40 por ciento.

LONDRES (AP) _ La reina Isabel II pronunció el martes un severo mensaje de austeridad al anunciar los planes del nuevo gobierno de coalición, que incluye limitaciones a la inmigración no europea y la convocatoria a un plebiscito sobre cambios al sistema político británico de siglos.

En una ceremonia desbordante de pompa y tradición, la monarca lució una corona con 2.000 diamantes incrustados.

"La primera prioridad es reducir el déficit y restablecer el crecimiento económico", dijo la reina.

Su discurso confirmó que el nuevo gobierno convocará a un plebiscito que propugna un sistema más proporcional, una Cámara de los Lores electiva y no designada y la introducción de sesiones parlamentarias de cinco años en vez de sesiones que pueden ser disueltas por los primeros ministros cada vez que suponen que les conviene una nueva elección.

Las propuestas tienen el propósito de aumentar la confianza pública en la política después de un escándalo el año pasado por los gastos excesivos reclamados por los legisladores.

“Mi gobierno propondrá una reforma parlamentaria y política para restablecer la confianza en las instituciones democráticas y reequilibrar la relación entre el ciudadano y el Estado”, afirmó la monarca.

El nuevo gobierno -resultado de un pacto entre el Partido Conservador y el más pequeño Demócrata Liberal tras las elecciones del 6 de mayo- ha elaborado un programa centrado en reanimar la economía y remover las restricciones a las libertades personales.

Las medidas para reducir el déficit nacional récord -los préstamos en el sector público para el año fiscal que concluyó el 5 de abril ascendieron a 154.500 millones de libras (233.000 millones de dólares)- incluyen la creación de un pronosticador económico independiente, la eliminación de un aumento previsto a los impuestos a los trabajadores y la imposición de un nuevo impuesto a los bancos. El Banco de Inglaterra (banco central) tendría mayor poder de supervisión.

BEIJING (AP) _ La secretaria de Estado estadounidense Hillary Rodham Clinton restó importancia el martes a un acuerdo negociado por Brasil y Turquía, para el intercambio de uranio enriquecido de Irán por combustible para reactores, calificándolo de una simple estrategia de Teherán para evitar sanciones internacionales.

La máxima diplomática norteamericana se presentó dijo en Beijing que la oferta de intercambio presentada el lunes ante el organismo de vigilancia nuclear de la ONU no aplaca las preocupaciones de la comunidad internacional sobre las ambiciones atómicas de Irán y que el intento encabezado por Estados Unidos para lograr nuevas sanciones en el Consejo de Seguridad seguirá en pie.

“Hay varias deficiencias en él que no consideran las preocupaciones de la comunidad internacional”, dijo a los reporteros después de dos días de intensas negociaciones económicas y estratégicas con los chinos, que incluyeron largas charlas sobre Irán. Subrayó que a pesar de la oferta, Irán insiste en enriquecer uranio a un nivel alto.

La oferta de intercambio fue negociada la semana pasada por Brasil y Turquía, que se oponen a una nueva serie de sanciones contra Irán. Un día después Estados Unidos anunció que había logrado un acuerdo de parte de los integrantes permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU y Alemania sobre un borrador de resolución que afectaría a Irán con lo que sería una cuarta ronda de sanciones.

Clinton desestimó la decisión de Irán de aceptar la mediación brasileña y turca como un último intento para evitar las inminentes sanciones del Consejo de Seguridad y dijo que los oponentes tradicionales a los castigos, como Rusia y China lo veían de la misma manera.

La comunidad internacional reconoce que el acuerdo que se alcanzó en Teherán hace una semana entre Irán, Brasil y Turquía ocurrió sólo porque el Consejo de Seguridad estaba a punto de presentar públicamente el texto de la resolución que hemos negociado durante tantas semanas”, dijo Clinton.

“Fue claramente una estrategia para evitar las acciones del Consejo de Seguridad”, dijo.

PEKÍN, 25 MAY (DPA) - El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, se mostró hoy optimista respecto a la prevista reforma paulatina de la política monetaria de China, pese a que su actual visita en Pekín no trajo avances directos en los esfuerzos porque el país asiático revalúe su moneda, el yuan.

La apreciación del yuan, que es mantenido artificialmente a una cotización baja, es algo "en interés" de la propia China, dijo Geithner al pedir que la moneda del gigante asiático refleje mejor su verdadero valor en el mercado.

El político norteamericano agregó que Washington y Pekín están de acuerdo en apoyar los esfuerzos de los países europeos para mitigar la crisis de la deuda y de su moneda común, el euro. Tras dos días de conversaciones de índole estratégica y económica, Geithner continuará su viaje por Europa, entre otros en Londres y en Berlín.

El secretario del Tesoro estadounidense también aludió a la publicación de un informe en su país sobre la política monetaria china, prevista inicialmente para abril y aplazada después.

"Ese momento llegará", dijo Geithner en respuesta a la pregunta sobre cuándo se dará a conocer el informe. Si Pekín llega a ser acusado de manipular el cambio de su moneda en el texto, sería casi inevitable hablar sobre posibles sanciones.

El responsable de las finanzas estadounidenses aplazó la publicación del informe para poder llevar a cabo conversaciones con la cúpula china.

Estados Unidos considera que el yuan está devaluado para favorecer a las exportaciones chinas en el comercio internacional. La cotización de la moneda china está prácticamente vinculada a la del dólar estadounidense desde hace 22 meses.

El presidente chino, Hu Jintao, aseguró a Estados Unidos el lunes que China reformará poco a poco su política monetaria, pero subrayó al mismo tiempo que Pekín no se dejará influenciar en ello por otros países.

Un alto funcionario chino destacó al margen de las conversaciones que el cambio debe ir de la mano con la reforma de los mercados financieros chinos, y no obedecer a las exigencias de Washington.

SEUL, 25 MAYO 2010 (AFP) - Corea del Norte anunció este martes que rompía todas las relaciones con Corea del Sur y cortaba las comunicaciones entre ambos países, informó la agencia de prensa oficial norcoreana KCNA.

Los norcoreanos anunciaron además que expulsarán a todo el personal surcoreano que trabaja en el complejo industrial de Kaesong, ubicado al norte de la línea que separa a ambos países, aunque financiado por Seúl, añadió la misma fuente.

Todos los buques y los aviones surcoreanos tendrán prohibido el acceso a las aguas territoriales y al espacio aéreo norcoreano, añadió la agencia, recibida en Seúl.

Corea del Norte volvió a amenazar el martes con acciones militares a Corea del Sur, mientras China y Estados Unidos acordaron trabajar con la comunidad internacional para encontrar una solución a la crisis y Rusia advirtió contra una "escalada" en la península coreana.

El viernes pasado, una comisión investigadora internacional concluyó que la corbeta "Cheonan", hundida el 26 de marzo pasado frente a la isla de Baengnyeong con un saldo de 46 muertos, había sido víctima de un torpedo disparado por un submarino norcoreano.

Corea del Norte, por su lado, acusó a Seúl de haber "fabricado" pruebas y afirmó que los dos países estaban "cerca de la guerra".

BEIJING (AP) _ China respondió fríamente el martes a un pedido estadounidense de que apoye una acción internacional contra Corea del Norte por el hundimiento de un buque surcoreano, luego que la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Rodham Clinton, calificara la estabilidad en la península coreana de "responsabilidad compartida" de China y Estados Unidos.

Al concluir dos días de intensas gestiones en Beijing, Clinton pidió el respaldo chino aduciendo que "nadie está más interesado en la paz y estabilidad en esta región que los chinos". También dijo que después de conversaciones "muy productivas y detalladas", creía que China "comprende la gravedad de esta situación".

"Sabemos que ésta es una responsabilidad compartida y que en los próximos días trabajaremos con la comunidad internacional y nuestros colegas chinos para elaborar una respuesta efectiva y adecuada", dijo la secretaria de Estado en la ceremonia de firma de varios acuerdos sobre otros temas convenidos durante las conversaciones.

Sin embargo, su colega chino en las conversaciones, el consejero de Estado Dai Bingguo, apenas mencionó el incidente en la península coreana durante sus declaraciones en la ceremonia.

China, principal aliado de Corea del Norte, ha permanecido neutral y Dai se limitó a reiterar la posición de su gobierno sobre la cuestión, exhortando a las "partes interesadas" a "manejar con calma y de manera adecuada la cuestión y evitar intensificar las tensiones".

En una conferencia de prensa posterior con el secretario del Tesoro Timothy Geithner, copartícipe en el diálogo general, Clinton dejó en claro que Estados Unidos espera la cooperación china, pero no pudo decir si se había logrado algún progreso en persuadir a China que respalde una acción contra Corea del Norte.

"Esperamos trabajar junto con China para responder la acción provocadora de Corea del Norte y promover la estabilidad en la región", dijo Clinton en la conferencia de prensa, a la que no asistieron funcionarios chinos.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
